

さとう

佐藤 力



区政
レポート
2023



●区政レポート 郵送します! 区政レポートは年4回程度発行しています。区政トピックスや地域ニュースなど皆さまに役立つ情報を届けています。ご希望の方には、郵送させていただきます。

秋冬号 Autumn & Winter

CONTENTS

- 令和4年度決算審議
- 私立幼稚園の副食費補助対象者の拡充
- 小中学校の安全な環境の整備
- 区立中学校長の逮捕
- 地域トピックス

練馬の力

審議!

令和4年度決算

令和4年度決算（一般会計歳出決算額：約3,122億円）について、適正に予算が執行されているか厳しく審査し、認定いたしました。

令和4年度は、新型コロナウイルス感染症の拡大の波が繰り返される中、ロシアによるウクライナ侵略を契機とした原材料やエネルギーなどの価格高騰に、円安の進行がさらなる拍車をかけ、区民生活や地域経済に大きな影響が及ぼされた1年でした。

現在、日本が直面する少子化問題は、練馬区においても、今後、非常に大きな課題として、重くのしかかってきます。子供の数が減れば、人口が減り、経済が衰退するとともに、区の歳入も減り、必要な行政サービスを実施するだけの財源を確保できなくなるおそれもあります。

短期的な経済対策・区民生活支援策は引き続き実施していくながら、合わせて、長期的視点での将来の税収確保に向けた未来への投資として、子育て・教育分野に対して、さらに重点的に予算を配分していくことが大事であると考えています。



＜決算審議における質疑（抜粋）＞

予算配分について

力の提言 短期的な経済対策等は引き続き実施しながら、長期的な視点での将来の税収確保に向けた未来への投資として、子育て・教育分野に対しさらなる重点的な予算配分を。

区から回答 少子化が急速に進む中で、子育て・教育分野の政策を充実することは、最優先に取り組むべき政策の一つ。現在編成中の令和6年度当初予算においても、そうした認識に立ち、編成に取り組んでいく。

幼稚園と保育園の格差是正について

力の提言 国の補助制度を活用した、都の保育士に対する家賃補助制度は、幼稚園で働く幼稚園教諭や保育士には活用できない。区独自で実施を。

区から回答 幼保間の格差解消は国の責任で実施するもの。現在、補助対象外となっている幼稚園に対しても、補助対象とする旨を国に働きかけていく。

力の提言 これまで区の子供たちの幼児教育や待機児童解消に貢献してきた幼稚園や練馬こども園は、家賃補助だけでなく、給食費や預かり保育の費用などにおいてもサービス拡充から取り残されている。少子化の影響も相まって経営が非常に苦しくなってくる園も増えていく。効果的な支援の実施を。

区から回答 練馬区の幼児教育は私立幼稚園が牽引してきたものと認識。今後、急激に進展する少子化においては、練馬こども園を担う私立幼稚園の役割はさらに重要。引き続き、必要な支援の在り方についてしっかりと検討していく。

産後ケア事業について

力の提言 産後ケア事業の利用者負担額の軽減を図られたい。



区から回答 全ての方を産後ケアの利用につなげられるよう、利用者負担額の軽減を検討していく。

力の提言 産後ケア事業受託施設の拡充に向け、区内及び周辺の助産所や医療機関に積極的に働きかけられたい。また、訪問のみも委託対象に加えられたい。

区から回答 実施施設の拡充は、区内及び周辺の近隣自治体の助産所、産科医療機関などの利用状況も含めて検討していく。また、訪問のみは、今後、利用状況や利用者ニーズ、委託事業者や助産師会の意見も踏まえて、実施状況等を確認していく。

小中学校の机のサイズについて

力の提言 教書の拡大化やタブレットPCの活用などにより教室机のサイズが小さくなっているので、大きくされたい。



区から回答 今後の改築校から従来よりも大きい新JIS規格の机を配置していく。

力の提言 改築校以外の学校においても早期に新JIS規格の机を導入されたい。

区から回答 教室の広さとコストに課題があるが、学校の意見も踏まえながら検討していく。

拡大! 私立幼稚園の副食費補助対象者

これまで幼稚園と保育園の保護者負担の格差が課題であり、幾度も議会で取り上げ、改善を求めてきました。

今年10月から、多子世帯の子育てにかかる経済的負担を軽減するため、私立幼稚園の副食費の補助対象者が、第2子以降の園児に拡大されました。

しかしながら、給食費や預かり保育料などまだまだ格差は大きいため、引き続き、改善に向けて取り組んでまいります。



整備! 小中学校の安全な環境

今年、他自治体の小中学校において、不審者侵入事件や校庭に突き出た木による事故などが発生しています。

それを踏まえて練馬区でも対策を取るよう求め、小中学校へ電子錠の設置と、金属探知機による小中学校・幼稚園・保育園等の校庭・園庭の調査および釘等の除去(目視による点検は実施済)をすることとなりました。引き続き、子供たちが安心して学べる環境づくりに取り組んでまいります。



区立中学校長の逮捕

9月、区内の中学校の校長が準強姦致傷などの容疑で逮捕されました。現役の校長の逮捕ということで誠に遺憾であり、行った行為は絶対に許されないことです。

今回の事件は、学校を卒業してから何年も経ってからの相談で発覚したということで、被害に遭われた方々は非常に悩み、苦しんだと思いますし、これからも忘れる事のできない大きな傷を心に受けています。もう憤りしかありません。

9月に行われた文教児童青少年委員会において、練馬区教育委員会に対して、警察の捜査に全面的に協力しつつ、いまだなお、被害に遭いながらも、誰にも相談できず、悩んでいる子供たちもいる可能性があるので、丁寧に対応するよう求めました。練馬区は今年中に、再発防止に向けて、学識経験者を交えた対策検討委員会を設置する予定です。もし性被害や性暴力で悩まれている方がいらっしゃいましたら、QRコードの相談先にご相談ください。

▼第三者相談窓口



地域トピックス 4年ぶりの子供神輿!

10月7日(土)・8日(日)に、土支田八幡宮祭礼が4年ぶりに開催され、子供神輿が土支田中を練り歩き、「ワッショイワッショイ」と子供たちの威勢のよい掛け声が響き渡りました。

子供神輿のみのお祭りは練馬区内でも珍しく、子供たちを大切にする土支田の街を体現しています。

これからも未来を担う子供たちが健やかに成長できるまちづくりに取り組んでまいります。



佐藤力 LINE 公式アカウント

友だち募集中。コロナ対策や学校・保育園のことなど、練馬区の最新情報を発信中!
お困りごとやご質問などありましたら、お気軽にお寄せください。秘密は厳守します。



PROFILE

昭和60年（1985年）練馬区生まれ 練馬区育ち。38歳。

練馬区立開進第一小、早稲田実業学校 中等部・高等部、早稲田大学政治経済学部 卒業。練馬区役所に9年勤務。
働きながら、ビジネス・ブレイクスルー大学大学院 修了（MBA）。公募にて自民党公認を得て、平成31年練馬区議会議員選挙にて7,720票（第3位／新人トップ）で当選。令和5年8,421票（第2位）で再選。

●所属委員会：文教児童青少年委員会、交通対策等特別委員会 副委員長 ●家族：妻・長男（10才）・長女（6才）・次女（3才）
●区役所での実績：「練馬こぶしハーフマラソン」立ち上げ、「よりどりみどり練馬」テレビCM制作、職員表彰 受賞（9年間で4回）
●地域活動など：ねりパパ（練馬イクメンパパプロジェクト）副代表、「池袋掃除の会」立上げ、練馬区珠算教育連盟 顧問



佐藤力事務所

〒179-0076 練馬区土支田 1-6-19
TEL & FAX : 03-4500-1756
公式 HP : <https://satoriki.net/>



配信中! YouTube 「佐藤 力チャンネル」

YouTubeで、練馬区政に限らず、皆さんに
タメになる情報を幅広く発信しています。
原則、毎週土曜日に配信中！

